



Seguridad y calidad en terapia intravenosa

El grupo de investigación INCATIV presenta los resultados obtenidos en sus primeros cuatro años de vida

- El acto celebrado en el Hospital Arnau de Vilanova ha sido presidido por la secretaria autonómica de Sanitat, Nela Garcia Reboll
- El grupo de investigación ha realizado un total de 23.072 registros en los 19 centros sanitarios que lo componen

Valencia (12-7-12).- La secretaria autonómica de Sanitat, Nela García Reboll, ha inaugurado en el Hospital Arnau de Vilanova la jornada de **presentación de resultados** del grupo de investigación INCATIV sobre seguridad y calidad en terapia intravenosa.

"La seguridad del paciente debe ser una prioridad de los profesionales sanitarios para evitar los efectos adversos a los pacientes y los costes directos e indirectos derivados de los mismos" ha dicho Nela García, quien ha reconocido el liderazgo que la profesión enfermera está adquiriendo en esta materia. "Hablar de seguridad es hablar de calidad asistencial, nuestros pacientes se merecen y deben sentirse seguros al entrar en nuestro ámbito sanitario, y es mérito de todos conseguirlo"

Durante el acto, que también ha contado con la presencia del gerente del Departamento de Salud Valencia- Arnau de Vilanova, Juan Bautista Gómez, del director de Enfermería, Vicente Hervás, y del presidente del CECOVA, Jose Antonio Ávila.

La secretaria autonómica ha recordado la importancia de "crear una cultura de la seguridad y de declaración de efectos adversos" en el ámbito asistencial y ha mencionado el Plan de Gestión de

f le











Seguridad de la Comunidad Valenciana 2009-2013 en el que se engloban todas las estrategias respaldadas por la OMS.

García ha querido destacar la evolución positiva de la enfermería, implicada en la gestión de la calidad en todos sus aspectos. "la mejora en los cuidados, la formación continuada entre profesionales y la investigación son nuevos roles que este colectivo desarrolla de una forma absolutamente natural, mucho más adaptada a la realidad sanitaria, de ahí el éxito de proyectos como INCATIV".

Por su parte, el investigador principal del proyecto, Jose Luis Micó, supervisor de enfermería del Servicio de Medicina Preventiva, ha destacado en esta jornada que "los logros **obtenidos** por la enfermería en la gestión de la terapia intravenosa suponen un reconocimiento a los méritos de los miembros de INCATIV en los **19** centros adheridos".

Resultados de INCATIV

El estudio **INCATIV** nació en el Hospital Arnau de Vilanova en 2008 y cuenta con la **participación actual de 19 hospitales** (públicos y privados) de la Comunitat, con el apoyo de CECOVA y de la Sociedad Española de Medicina Preventiva y Salud Pública. El estudio propone la **incorporación de indicadores** para la medición de la calidad de los servicios de enfermería que permita a los equipos de trabajo y al personal directivo la elaboración de sus propios proyectos y programas de **mejora continua**.

En sus primeros cuatro años de funcionamiento, han realizado un total de **23.072 registros** en los 19 centros sanitarios que actualmente lo forman, con una **tasa de ocupación media** del 76%. Por otra parte, el total de **vías estudiadas** asciende a 13.782 y el 77'8 de los pacientes ingresados lleva tratamiento intravenoso.

Además, apuntan, el **indicador de calidad óptimo** (variable estándar) del estudio ha presentado una mejoría desde el inicio hasta el momento, reflejando un **aumento del 377,8%.** "Nuestro deseo es que con nuevas intervenciones formativas lleguemos a tasas de calidad aún superiores", indican.

fle









Por otra parte, otro de los **objetivos** es disminuir la variabilidad de la asistencia sanitaria en los cuidados relacionados con la terapia intravenosa, realizando periódicamente **cursos de formación** entre los miembros del grupo de investigación y siguiendo un protocolo común. "Evaluamos diferentes **variables** como los materiales utilizados, la implementación de los procedimientos, las variables sociodemográficas o las clínicas", indican.







